
Forum für Epidemiologie und Tiergesundheit 
Protokoll der Jahresversammlung vom 28.6.2001, BeKB, Bern-
Liebefeld, 11.40 – 13.00 Uhr 
Anwesend: 11 Mitglieder inkl. Vorstand 

Entschuldigungen: P. Boerlin, R. Hauser, E. Schatzmann, W. Zimmermann 
Genehmigung des Protokolls vom 19.6.2000, am BVet, verfasst von Christian 
Casura, im EpiSel Nr. 7 (3) den Mitgliedern zugestellt im November 2000: einstimmig 
1. Jahresbericht des Präsidenten: 

Fast auf den Tag genau vor einem Jahr fand die letztjährige 
Mitgliederversammlung in Bern statt.  
Aktivitäten im letzten Jahr: Nach einem Treffen vieler von uns am ISVEE in 
Colorado (August 2000): 
1 Vorstandssitzung am 19.10.00 in Olten, behandelt wurde die heutige JV 
zusammen mit der SVVLD (OK: Marcus Doherr und Norbert Stäuber, mit 
herzlichem Dank an dieser Stelle!), die Kandidatensuche zur Nachfolge von Ruth 
Hauser im Vorstand (s.Traktandum c) und die inzwischen abgesagte Tagung 
zusammen mit der Fachgruppe Epidemiologie und Dokumentation der DVG (in 
Berlin für September 2001 geplant, aber div. Terminkollisionen).  
Dabei erfolgte auch der Vorschlag, weitere Vorstandsaktivitäten wenn möglich per 
Email vorzubereiten, deshalb keine weitere Sitzung mehr in diesem Jahr. 
Offensichtliche Tücken dabei (z.B. Tendenz zum „Erledigen“ statt 
„Weiterentwickeln“ von Ideen wie z.B. der Elekronisierung des EPI-SEL (s. 
Traktandum 9) u.a.) lassen aber die Frage aufstellen, ob nicht doch reale Treffen 
ergiebiger wären als rein virtuelle, wenn mehr als die üblichen organisatorischen 
Informationsflüsse nötig wären: wird einhellig bejaht, Wunsch: 2-4 
Vorstandssitzungen pro Jahr anstreben. 
Daneben fiel die Teilnahme an Vorbereitungstreffen für das European College in 
dieses Jahr. 
 

2. Kassabericht: Marcus Doherr stellt den Kassenstand und Mitgliederstand (71, 
nach Bereinigung) vor: der Verein schliesst per 30.6.2001 mit einem 
Einnahmenüberschuss von  Fr. 1895.60 ab, u. a. wegen der heutigen 
Jahresversammlung wird für das folgende Jahr mit einem Ausgabenüberschuss 
von ca. Fr. 800.- gerechnet. Ueber eine Kassenprüfung wurde letztes Jahr als 
nicht nötig abgestimmt. Nach kurzer Diskussion wird beschlossen, den 
Mitgliederbeitrag für 2002 bei Fr. 30.- zu belassen und für ausserordentliche 
Aufwendungen (Tagungen z.B. die Teilnehmerbeiträge anzupassen, resp. im 
2003 über den Mitgliederbeitrag neu zu befinden. Der ausführliche Bericht kann 
beim Kassier oder beim Präsidenten eingesehen werden. 

3. Wahlen: Nach 3 Jahren standen laut Statuten Erneuerungswahlen für den 
Vorstand an; nachdem bereits letztes Jahr Ruth Hauser ihren Rücktritt 
angekündigt hatte, schlug der Vorstand Roger Stephan (Dr. med. vet., 
Oberassistent Institut für Lebensmittelhygiene der Uni ZH) als Kandidaten vor. 
Nach Vorstellung durch Katharina Stärk erfolgte einstimmige Wahl. Besten Dank 
für die Bereitschaft dazu an unseren neuen Vorstandskollegen an dieser Stelle 
nochmals! Leider kann Ruth Hauser unfallbedingt heute nicht anwesend sein und 



unseren Dank für die geleistete Arbeit gerade auch im Hintergrund nicht 
entgegennehmen; dies soll an der nächsten Vorstandssitzung nachgeholt 
werden. Die übrigen Vorstandsmitglieder stehen für weitere 3 Jahre nochmals zur 
Verfügung, Ruth Hauser unterstützt uns weiterhin in der EPISEL-Redaktion. Wahl 
in Globo erfolgt mit Applaus.  

4. Bericht Europ. College: Katharina Stärk informiert über die soeben erfolgte 
definitive Gründung im Juni 2001; am 28.9.2001 wird sie in Wien an der 1. 
Jahresversammlung teilnehmen, danach sollte während einer Uebergangsfrist 
von 3 Jahren die Anerkennung von de-facto-diplomates erfolgen. Im nächsten 
EPI-SEL soll darüber näher informiert werden, Kontaktperson bleibt K. Stärk oder 
Dr. A. Wunsch in Wien (Vizepräsident EC, andreas.wunsch@vu-wien.ac.at) 

5. DVG-Tagung Berlin abgesagt: nächster Termin steht noch aus, ev. erst nächstes 
Jahr (Ort unklar). 

6. SalinPork in Leipzig: Informationen bei Katharina Stärk erhältlich 
7. Bvet-Monitoring Weiterbildungen: 3 Veranstaltungen stehen den Mitgliedern des 

Forum offen, Informationen im nächsten EPI-SELder wohl doch eher Bvet-intern? 
8. EPISEL: Layout, Inhalt, WebSite: Vorschläge von Ruth Hauser erst an der 

nächsten Vorstandssitzung im Oktober 2001 
9. Ausblicke: 
 
- SVEPM-Meeting ev. März/April 2004 in der Schweiz? (Katharina Stärk informiert 
kurz über die englische Society of Veterinary Epidemiology and Preventive Medicine; 
sie bleibt am Ball, da grundsätzliche Zustimmung der Versammlung, ein möglicher 
Durchführungsort soll vom Vorstand noch gesucht werden) 
- Veranstaltungen, ev. Winterworkshop 2001/02: nicht zwingend, nur bei Aktualität 
- nächste DVG-Veranstaltung: Zuständigkeiten liegen in Berlin momentan 
- Europ. College: wer ist interessiert, Diplomate zu werden: Infos folgen im EPISEL 
- nächste Jahresversammlung: sicher in Zürich, gewünscht wird wieder eine 
Zusammenlegung mit verwandten kreisen wie heute (wurde als sehr erfolgreich 
beurteilt von allen Teilnehmern) 
 
Der Präsident beendet die Jahresversammlung pünktlich um 13.00 mit Dank an alle 
Anwesenden. Protokollführung: Christian Casura (Präsident). 
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